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租金涨，地税也涨

伦敦华埠从上世纪50年代起每天吸引
数十万计世界各地的游客、歌舞剧观众、
夜生活爱好者、上班族来此享受物美价廉
的饮食休闲。

《卫报》 的文章称，现在这种“红灯
笼”（意指华埠的中餐馆） 将可能会消
失。虽然今日的华埠仍然有其独特的魅
力，却也让租户对这个城市寸土寸金的区
域租金望而生畏，这里 1 平方英尺的年租
可达838英镑。

据该文采访对象——现年52岁、拥有
一家港式茶餐厅的文先生描述，18 年前，
他支付的年租为 6.6 万英镑。到了 2012
年，年租金上涨到了 24.4万英镑。两年后
租期又将到期，届时租金再度上升的可能
性很大。

“英国这几年房价大涨，租金自然水
涨船高，尤其是伦敦华埠，它位于伦敦的
市中心，得天时、地利，游人众多，租金
难免比其它地方高。”伦敦华埠商会主席

邓柱廷解释。
但中餐馆租金暴涨

的说法并不成立。“因
为英国有一套租金的条
例，尤其是开餐馆，一

般租店的合同大部分期限是 20 年或 25 年
的，四五年加租一次，根据这几年的通货
膨胀率来厘定租金的升幅。”邓柱廷说。

《卫报》 文中所说暴涨，其实是地税
暴涨。“地税主要是政府收的，伦敦华埠
的地税差不多是最高的。”邓柱廷说。

在伦敦华埠拥有鹿鸣、新龙凤两间酒
楼的一位华人也有同感，觉得越来越难在
华埠立足：地税的涨幅令人咋舌。他其中
一间餐馆的地税从每年 1.5 万英镑涨至
12.8万英镑，仅去年就增加8000英镑。

中餐馆消失有些夸张

至于 《卫报》 文中所称，华埠中餐馆
可能会在 5 年内消失一说，受访者都表示
这是一派胡言。

“这不可能，中餐馆老板们宁愿涨价
也不会搬走。”这是 《华闻周刊》 记者陈
甲妮的第一反应，“如果都搬走就不会再
有伦敦华埠了。”据她介绍，原来在伦敦
北边有一个东方城，是除了伦敦华埠之外
另一个中餐馆聚集区，因为政府拆迁，华
人不得不搬离。

“伦敦华埠这么一个多年来的唐人
街，不可能说消失就消失。市中心那么好
的位置，搬到别的地方去，未必有这么好
的生意啊。”她说。

“如果华埠的租金上涨，饭菜价格必
然上涨。如果到了顾客都不能接受的程
度，自然就没有人吃饭，餐馆就会倒闭。
如果没有下家接盘的话，房东也必受损
失。”在英国留学的覃华麟观察，“毕竟，
华埠是以餐饮著名，没了餐馆，华埠也就
凋谢了。”

在商家们叫苦不迭的同时，伦敦华埠
的面貌也在悄然变化，一些大型餐饮企业
早已跃跃欲试，还有消息称不少来自中国
的资本也正准备强势进军。此外，近年来
大量博彩商店在华埠地区涌现，而这些店
利润更高。

在华埠拥有71家店面的莎士比利公司
被曝，在截至 2014年 3月底的半年里，利
润增长近50%。

该公司总监也指责 《卫报》 的报道
“胡编乱造”，但他坦承公司不能拒绝其他
的求租申请，但会保持此地作为伦敦中餐
及亚洲餐饮业中心的特色。

华埠转型的契机

虽然 《卫报》 文章有些夸张的成分，
但也从一个侧面揭示了华埠中餐业现在面
临的转型之痛。

“华埠中餐馆大部分是中档餐厅，也
有港式茶餐厅那样的。”陈甲妮观察。

租金上涨确实是中餐馆面临的问题之
一，但更大的问题在于人手短缺。一方面
英国移民政策的收紧令中餐馆越来越难请
到厨师；另一方面，不少技术高超的厨师
因“奇货可居”，无敬业乐业精神。

“工资一般都占生意额30%到35%，比
较高，但更可怕的是雇不到员工，如雇了
黑工，捉住一个，罚 2 万英镑，这是最大
的致命伤。”邓柱廷说。

有餐馆业主抱怨，租金、地税、人工成
本已占五成以上，再除去水电煤气及其他
成本，根本就是辛苦维持。他在外伦敦的一
间小菜馆生意额虽不如华埠，但由于租金
地税成本低，因此利润甚至优于华埠餐馆。

这几年经济形势很差，华埠中餐业也
难逃一劫。但有些人为因素使华埠中餐业
面临更大危机。“有些餐馆以降价招客，
做成恶性竞争，这个是致命的。”邓柱廷
说，“要华埠生意好，一定要用质、量和
服务，去争取客人，公平竞争，大家都做
好，让客人感到在华埠吃饭是最好的。”

租金、地税的上涨在某种程度上也未
必是坏事。“这也意味着一些实力小些的
中 餐 馆 将 被 淘 汰 出
局。中餐业会向高端
迈进。”在英国从事
投 资 的 华 人 杨 先 生
说。

伦敦中心区有这么一块宝地：充满中国风格的大牌坊、装潢考究的店
面、热情服务的商家，尽显一片热闹繁荣的景象。但近日《卫报》一篇“伦
敦西区租金暴涨或导致华埠5年内消失”的报道，让人们对华埠中餐馆的未来
产生担忧。

55年后……年后……
伦敦中餐馆会消失吗伦敦中餐馆会消失吗？？

本报记者本报记者 杨子岩杨子岩

每个人都有自己的梦想和追求。为自己热爱的事情而努力，需要有足
够的勇气、持久的热情和难得的机遇。瞧，这些心怀渴望的华人正用激情
浇灌着梦想之花。

据新西兰媒体日前报道，新西兰奥克兰市中心一间独特的小店因租金
上涨将停业。为将其延续，小店店主——华裔女孩迪安娜·杨买下了一辆旧
巴士，将它改造成了全新的流动门店。杨说，她童年时期的“梦想清单”
第一条就是开一家牛奶和曲奇吧。对她来说，将旧巴士改造成牛奶曲奇
吧，不过是“另外一桩为了坚持梦想而干出的反常规的事情”。然而，光有
热情是不够的——为了筹集资金，她发起了一项筹款活动，希望能筹到 8
万纽币。在完成学业的同时，她还兼打 3份工，一步步地努力让小小梦想
走向现实。

追逐梦想的路上，更要敢于挑战自我。居住在南非的潘望舒就是个勇
敢的女孩。据报道，15岁的潘望舒不久前成功登顶了非洲最高峰——海拔
5895米的乞力马扎罗山主峰——乌呼鲁峰，成为有记录以来最年轻的登顶
乞力马扎罗山的中国人。在登山的 4天里，她同队友们一起穿越了热带雨
林、高山高原、荒漠，直到高耸入云的冰川，沿途的温差超过了 50 摄氏
度。潘望舒说，最艰苦一程是有一晚11时，他们从海拔4700多米的宿营地
出发，连续攀登了 8个多小时。在遍地火山灰和碎石的梦想之路上，小望
舒每抬一次脚都很艰难，但她仍凭着健康的体魄和顽强的意志挑战了自
我，挑战了大自然。

有了勇气和热情，追梦的道路便不孤单，能遇上好时机将更难得。华人杨
国珍2005年就得到了一次偶然的机会，让喜欢吃豆制品的她实现了“豆腐店
老板梦”。“美国有一句话很好玩，说你喜欢这个产品，喜欢到你干脆把整个公
司买了下来。我就是这样。”杨国珍表示，她每周六都去买豆腐。很巧合地，在
她事业的转机期里，豆腐店老板想要退休，于是一年后，杨国珍便接手了这家
店。从老顾客到老板，身份的转变给首次从事经营的杨国珍带来不小压力。不
过，经分析、调研和各种努力，杨国珍的豆腐店已从亚洲人市场拓展到了美国
人市场。她也因此得到一个好听的称呼——“豆腐西施”。

在异国他乡，华人勇敢拼搏，化压力为动力，变契机为磨砺，带着无
限热爱，让梦想照进现实。

以侨为线，把珍珠串得更漂亮
——长江经济带相关省市侨联工作沟通会侧记
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20岁华裔女生

获邀为巨贾演讲

长江经济带覆盖上海、江苏、浙江、安徽、江西、
湖北、湖南、重庆、四川、云南、贵州 11 个省市。侨联

像丝线般将长江经济带相关的 11 个省市串联起来，
让这些璀璨的珍珠更加紧密，更加漂亮。

3 月 30 日，长江经济带相关省市侨联工作沟通会
在热烈的气氛中进行。中国侨联副主席李卓彬，中国侨
联副主席、上海市侨联主席沈敏，中国侨联特聘专家董
志勇、侯汉坡两位特邀嘉宾，与长江经济带相关省市的
40余名侨联干部围坐在会议室，探讨着“侨联系统如何
发挥侨联优势，整合侨界力量，促进长江经济带的发展”
的议题，此会议由中国侨联经济科技部部长陈桦主持。

长江经济带发展规划去年 3 月上升为国家战略，
其与京津冀一体化发展战略南北遥相呼应，构成中国
未来数年最重要的区域发展战略。

“如何通过这条黄金水道，让沿线 11 个相关省
市能够实现资源的优化配置和流动？如何能够使

得 11 个省市共同富裕、共同发展？”侯汉坡教授
在报告中引出一系列问题。“每个城市、每个区

域做好自己最擅长的领域就好了。”在谈及
各省市如何做时，侯汉坡教授说。

的确，长江经济带的 11个省市，各
具特色，各有“亮点”。

“上海作为长江经济带的
‘龙头’，要准确把握国家战

略，以‘两个拓展’为
主 要 抓 手 ，

聚焦新侨，创新
为新侨服务的平台。”上
海市侨联主席沈敏说。

重庆市侨联副主席刘松勇
说：“巴渝文化是长江上游最具鲜明
特性的民族文化之一”，“作为长江上游
的四大城市之一的重庆，在长江经济带的
生态传承建设中，作用不可估量，在长江经济
带的建设中，重庆将更加注重旅游业的发展。”

“云南面积广阔，辐射南亚、东南亚，辐射人
口接近 12 个亿，在长江经济带中，有丰富的区位、
人口、资源、市场优势，对整个长江流域的环境保护
起着重要作用。”云南省侨联副主席聂河云说。

“浙江要成为长江经济带海上开放的门户、长江经
济带产业发展的高地。”浙江省侨联副主席张维仁说。

围绕着本省市的定位和发展，各省市的侨联干部们
争先恐后地发表着看法……

“在长江经济带侨联的合作中，各个省市的侨联都
有自己的做法和创新经验，应该在这个基础上做得更
加扎实，然后大家强强联手，相互学习，这是非常重
要的。”上海市侨联副主席程东积极发言，“我们不能
简单地通过其他省市来带动。长江经济带和长江沿线
省市的侨联工作，应该在各有特色的基础上，打造
自己有特色的、有核心竞争力的服务产品，然后大
家合起来，像一串珍珠一样，用长江水系将其串
联起来。”

“希望长江经济带 11 个省市的侨联在开完
这次会议之后能够有新的变化。”李卓彬副主
席说。 此次会议上，各省侨联干部结合本省
市的实际，围绕促进长江经济带区域发展
的议题，畅谈未来发展之路。各省市侨联
都表示，要以“侨”为“桥”，用“侨”搭
线，抓住机遇，团结协作，积极作
为，让长江经济带11个相关
省市在侨联的串联下
熠熠生辉。

中新社4月8日电（费诗明） 20岁华裔女
孩姚佳韵酷爱科学环保，她与同伴高中时期
研究的微生物自然降解塑料技术，被加拿大
资深科学评委评估市价超过 1000万加元。二
人 还 受 到 全 球 知 名 科 技 演 讲 讨 论 会 TED
TALK 的邀请，在美国加州长滩举行的年度
TED科技演讲探讨会上，向微软总裁比尔·盖
茨、谷歌创始人之一赖利·佩吉等人介绍、分
享实验经验。

18岁的姚佳韵就读于多伦多大学，是这次
演讲中年纪最小的女性。演讲后，众多的科技
开发公司主动联系她们，希望开发她们的技
术。据悉，姚佳韵刚被加拿大一慈善机构评选
为“全国20岁以下的20名顶尖青少年”。

加拿大华人将举办加拿大华人将举办《《和平颂和平颂》》纪念抗战纪念抗战

中新社多伦多电（徐长安）4月7日，加拿大福建
社团联合总会和加拿大圆梦园艺术中心召开新闻发
布会，介绍了将于今年6月27日在多伦多举办的盛

大的《和平颂》音乐舞蹈史诗及系列活动。这次活动
为纪念世界反法西斯战争暨中国抗战胜利70周年
而举办，以此提醒后代铭记历史，珍惜和平。

中新社4月8日电（记者朱泽人） 在竞选
时承诺将农历新年列为公校假日的纽约市市
长白思豪上月宣布两个穆斯林节日为公校假
日，并解释为了保证每年达到一定学期日，只
好放弃农历新年。为此，州参议员史塔文斯基
提案，撤销几乎无人庆祝的“布鲁克林——皇
后区日”，以一换一，用农历新年替代。

史塔文斯基表示撤销“布鲁克林——皇
后区日”提案已经获得曼哈顿华埠州参议员
史葛静支持，在州议会通过应不是问题，但
毕竟还要市长和市教育局同意。

纽约州议员提案

用春节替代公校假日
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中国侨联副主席、上海市侨联主席沈敏
中国侨联特聘专家委
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中国侨联特聘
专家侯汉坡

中国侨联副
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